



Conferencia Episcopal de Colombia

**DEPARTAMENTOS DE MINISTERIOS ORDENADOS Y VIDA CONSAGRADA
MENSAJE PARA LA SEMANA VOCACIONAL Y LA JORNADA MUNDIAL DE ORACIÓN
POR LAS VOCACIONES
2 AL 8 DE MAYO DE 2022**

CAMINANDO JUNTOS, ANIMEMOS LA “NUEVA CULTURA VOCACIONAL”

La LIX Jornada Mundial de Oración por las Vocaciones enmarcada en el contexto de preparación del sínodo sobre la sinodalidad a nivel de la Iglesia universal y los talleres de pastoral vocacional que se están realizando en las distintas regiones del país, con la temática de la “Nueva Cultura Vocacional”, explicitada por la Exhortación Apostólica postsinodal *Crhistus Vivit*, son el telón de fondo para la propuesta vocacional que las Comisiones Episcopales de Ministerios Ordenados y Vida Consagrada, han querido proponer para el desarrollo de la semana vocacional del 2022.

CAMINANDO JUNTOS EN EL ACOMPAÑAMIENTO VOCACIONAL A EJEMPLO DE LOS DISCÍPULOS DE EMAÚS

En el contexto del sínodo sobre la sinodalidad de la Iglesia y de acuerdo con la invitación



2021 Sinodo 2023
Por una Iglesia sinodal
comunión | participación | misión

que nos ha hecho el Papa Francisco de redescubrir lo que significa ser compañeros de camino, se ofrece a los animadores vocacionales una verdadera oportunidad de integrar a su misión los valores, las

experiencias y los modos del acompañamiento que hace el mismo Señor a sus discípulos y que nosotros debemos replicar, en quienes quieren ser discípulos y misioneros del Señor Jesús, dedicando sus vidas al servicio de la Iglesia en la vida consagrada o en el ejercicio pastoral del ministerio sacerdotal.

El texto de los discípulos de Emaús que hemos leído y meditado en estos días de pascua, se convierte en un paradigma de la sinodalidad, ofreciéndonos una imagen preciosa de lo que se significa ser compañero de camino, animados por el amor que el Señor nos tiene al

Subsidio para la semana Vocacional 2022

llamarnos a ser sus testigos y animadores de la vocación de los que, con ardor en su corazón, quieren seguirlo y configurar su vida con Él.

En el texto de Lucas 24, 13-35 encontraremos varias pistas de lo que significa “caminar juntos”, “animar al discípulo a creer” y orientarlo a la misión de “anunciar la Buena Nueva” que es Jesús.

- Nos encontramos con la imagen de ***un camino***, término eminentemente vocacional; pero también, imagen de lo que significa caminar juntos, primero dos, luego tres y finalmente toda la comunidad.
- Cuando la ***esperanza se ve frustrada***, cuando hay ***tristeza y desanimo***, el ***diálogo se vuelve sanador***. Para lograr esto, hay que escuchar pacientemente como lo hace Jesús, descubrir en medio del dolor y la desesperanza el sentido de ***gastar la vida por otros***.
- En esta historia el evangelista Lucas nos da las ***pautas de la conversión pascual***, necesaria para responder mejor al Señor, esto sucede a partir del ***reconocimiento de la presencia del Señor Jesús vivo***, resucitado. La imagen de Jesús victorioso de la muerte sigue presente en la vida Iglesia. El Señor Jesús sigue ***guiando*** a su Iglesia, ***camina*** con ella y ***nos invita a caminar*** con Él para ayudarle a muchos discípulos a no perder la esperanza y a servir en la construcción de un mundo mejor.
- Este pasaje nos ofrece de manera especial la ***estructura fundamental que constituye la Iglesia***, la ***Palabra*** y la ***Eucaristía***, de ellas se desprende el testimonio apostólico, ***ellas son la fuente que hace arder el corazón e impulsan a la misión de ser testigos del encuentro con el resucitado***.

Todo animador vocacional ha de encontrar su inspiración en la persona de Jesús, que camina al lado de sus discípulos, para animarlos y enseñarles la verdad del Evangelio y así constituirlos testigos valientes y misioneros evangelizadores. Esta es la misión del animador vocacional hacer arder el corazón en el seguimiento de Jesús.

CAMINANDO HACIA UNA “NUEVA CULTURA VOCACIONAL”

Tanto el documento preparatorio del sínodo de los jóvenes, como la realización del mismo y la publicación de la exhortación apostólica “*Crhistus Vivit*”, ha dejado en el corazón de la Iglesia y de modo especial de quienes tienen la responsabilidad de trabajar con los jóvenes y de animarlos vocacionalmente, principios que revisten novedad y una especial actitud en cuanto al cuidado y acompañamiento de la vida y vocación de todos los miembros de la Iglesia.

Desde hace varios años se ha venido hablando de la “crisis vocacional”, real y preocupante; no porque el Señor no llame a una especial consagración y seguimiento de Él, sino porque los métodos y las iniciativas con las que hacemos la pastoral vocacional han de ser nuevas, más amplias, fruto de un proceso de varios años de acompañamiento. A esta nueva realidad se suma la invitación que nos hace el Papa Francisco de confirmar que “*Toda pastoral es vocacional, toda formación es vocacional y toda espiritualidad es vocacional*” CV n. 254.

La Iglesia hoy debe volcar su interés en lo que hemos empezado a llamar “Nueva Cultura Vocacional” que en últimas es el modo como nos preparamos a responder a la llamada “crisis vocacional”. En los talleres regionales hemos reflexionado sobre los desafíos y las líneas de acción para que la pastoral vocacional se vaya constituyendo en “Nueva Cultura Vocacional”, abierta a las distintas vocaciones y llamados que hace el Señor a los bautizados. Creo que todos nos hemos impactado al conocer las condiciones para que algo propio de la actividad humana se vuelva cultural, tres condiciones que se vuelven vitales a la hora de plantear los programas para la animación de las vocaciones en la Iglesia, ellas son:

- La **mentalidad vocacional**: a ella le corresponde los **principios teológicos** que dan sentido a la realización de la persona humana en su relación con Dios, los principios teleológicos de la vocación ayudan a concretar la respuesta del hombre y su modo de vivir en el mundo, a la luz de los criterios que brotan de la lectura orante del Evangelio y del Magisterio de la Iglesia. En la construcción de la “Nueva Cultura Vocacional” se exige el mentalizarnos, es decir, formarnos en los principios teológicos de la vocación, el modo como Dios llama y la respuesta del hombre que es llamado; igualmente la mentalización nos debe llevar a profundas convicciones vocacionales, en especial a entender que la tarea vocacional es “tarea de todos” y que un deber ineludible de los animadores de esta pastoral, es hacer que los principios teológicos vocacionales se expliciten y desarrollen libremente en la vida de los bautizados.
- La **sensibilidad vocacional**: a ella le corresponde la **espiritualidad**. En la medida que los principios teológicos de la llamada-respuesta se disciplinan en los bautizados, las motivaciones vocacionales se van convirtiendo en convicciones, en proyectos de vida, en opciones vocacionales, este proceso lleva a la **espiritualidad vocacional**. Este paso de la noción de vocación a la experiencia vocacional que hace el creyente se va nutriendo con la oración de toda la Iglesia y el encuentro frecuente con la persona de Jesús y los valores del su reinado.
- La **praxis vocacional**: a ella le corresponde la pedagogía o pastoral vocacional. Para que las convicciones vocacionales se vuelvan opciones, proyectos de vida, modos de servicio en la Iglesia, es necesaria la pedagogía vocacional, entendida como el proceso de acompañamiento que hacemos a quienes manifiestan su deseo de servicio en la Iglesia; la praxis vocacional posibilitará que la mentalidad y la sensibilidad se traduzcan en estilos de vida, cuyo modelo es el Señor Jesús.

La jornada mundial de oración por las vocaciones no solo ha de ser la oportunidad para sensibilizarnos y realizar ciertas actividades a favor de la tarea vocacional en las diócesis y en las obras que tiene la vida consagrada, sino que debe ser la oportunidad para que todos los animadores vocacionales nos mentalicemos en la responsabilidad de conocer y profundizar en el sentido y praxis de la “Nueva Cultura Vocacional”, iluminados siempre por el Evangelio, Palabra viva y eficaz, que resuena en la mente y en el corazón de quien es llamado e invitado a responder con fidelidad.

COMPAÑEROS DE CAMINO EN LA INSTAURACIÓN DE LA “NUEVA CULTURA VOCACIONAL”

Subsidio para la semana Vocacional 2022

— ANIMADORES VOCACIONALES

Quienes tienen este valioso encargo de animar la tarea vocacional en las Diócesis y en los Institutos de Vida Consagrada y Sociedades de Vida Apostólica, les corresponde animar no solo el **desarrollo de las actividades** propias de la pastoral vocacional, sino que de modo urgente están llamados a **sensibilizar** al pueblo de Dios a partir de una profunda y seria **espiritualidad** que nos ayude a encontrarnos con Jesús, siempre presente y disponible a atender las necesidades de quien lo busca con sincero corazón; igualmente, tienen la responsabilidad de **mentalizar** a los distintos agentes de la pastoral en su responsabilidad de conocer la teología de las vocaciones y trabajar por ellas en los diferentes campos de la acción pastoral de la Iglesia, de este modo, los animadores vocacionales, contribuyen ampliamente en la implementación de la “Nueva Cultura Vocacional”.

— PÁRROCOS

Antes de que las diócesis y las comunidades religiosas necesitaran una organización propia y sistemática para la tarea vocacional, eran los párrocos quienes llevaban a los seminarios los candidatos para los ministerios ordenados, igualmente pasaba en la vida consagrada. Existía en el corazón de cada sacerdote y consagrado **una profunda convicción de su misión en la tarea vocacional**; es comprensible que las dificultades de hoy exijan el trabajo de un animador vocacional y la implementación de procesos vocacionales serios y estructurados antes de ingresar al seminario, pero también, es urgente **mentalizarnos** en la comprensión teológica y misional de esta pastoral en la vida de la Iglesia, que requiere el concurso de todos los ministros ordenados y consagrados, al igual que la sensibilización necesaria para **redescubrir** la llamada de Dios en la propia vida y ayudar a otros a **descubrir** la llamada vocacional en los diferentes estados de vida en la Iglesia; esto nos exige formarnos en las actuales circunstancias del tema vocacional y trabajar para que los bautizados descubran su vocación y puesto en la vida de la Iglesia y del mundo.

— CATEQUISTAS



En la **praxis vocacional** hemos dedicado bastante tiempo a visitar los colegios, con seguridad se ha sembrado e impactado a muchos corazones, pero cuando hablamos de vocaciones para una especial consagración, es muy difícil que en estos lugares se descubran o evidencien las vocaciones. No podemos descuidar las distintas acciones vocacionales y el acompañamiento que nacen de la **“caridad pastoral”** con los niños, adolescentes, jóvenes universitarios, trabajadores, profesionales, etc., **la Iglesia nos pide caminar con ellos**, acompañarlos. Un espacio privilegiado de encuentro con estos grupos son los procesos de iniciación cristiana y el acompañamiento que hacemos en la pastoral infantil, juvenil, universitaria y de trabajadores, entre otros espacios pastorales donde participan los jóvenes. Un catequista en su misión pastoral es un excepcional animador vocacional, puesto que no solo **forma y mentaliza** con criterios de Evangelio la vida de sus catequizandos, sino que ayuda a discernir en el corazón la voz de Dios que llama al bautizado

a un servicio específico en la Iglesia. De esta manera el catequista aporta en la construcción de la “Nueva Cultura Vocacional”.

— ENCARGADOS DE LOS MONAGUILLOS



Una de las fuentes vocacionales privilegiadas en la vida de la Iglesia, es la participación de los niños en el servicio al altar. Este servicio válido y tradicional en la Iglesia se ha visto disminuido y en algunos espacios eclesiales hasta ha desaparecido, por las exigencias mismas de la Iglesia sobre la protección de menores, entre otras situaciones. Somos conscientes de la necesidad de establecer los protocolos exigidos con sabiduría por la autoridad eclesiástica, para hacer de la Iglesia un espacio seguro para niños, jóvenes, familias y personas vulnerables, esto sin detrimento de un serio trabajo y acompañamiento de los párrocos, de adultos y de las familias de los niños que realizan este apostolado en sus parroquias. El acompañamiento *formativo*, el *testimonio* ejemplar del sacerdote, la *sensibilización* ante lo sagrado y el *servicio* a la liturgia,

desarrollarán en el monaguillo una especial devoción a Dios, con quien se encuentra con frecuencia, para escuchar su llamada y responder con sencillez a sus exigencias. De esta manera el Señor no llama a caminar con ellos, para hacer arder sus corazones y testigos de Él en sus familias y sus parroquias.

• EDUCADORES



Las exigencias educativas que se nos plantean hoy, tales como: la virtualidad, la globalización, las ideologías carentes de una antropología cristiana, el cuidado de la casa común, la paz y reconciliación en nuestro país, se convierten en desafíos que exigen una gran creatividad y convicciones muy profundas de quien tiene la misión no solo de transmitir conocimientos, sino de enseñar a vivir. Es muy triste escuchar en el ambiente educativo como algunos docentes riñen con la fe de sus educandos y siembran ideas que trastornan los valores que las familias intentan colocar en el corazón de sus hijos. ***Caminar juntos en la escuela, nos exige un profundo respeto por la fe, las convicciones y tradiciones de las familias.*** Por su

vocación, el educador está llamado a ayudar a comprender el proyecto de vida de quienes se están formando para ser mejores personas, mejores seres humanos, mejores creyentes. ***La “Nueva Cultura Vocacional” cuenta con el trabajo sereno, profundo y testimonial de los educadores, que con sabiduría despiertan y hacen descubrir en sus estudiantes los valores y principios que hacen de la sociedad y del mundo, lugares más fraternos y humanos.***

• PADRES DE FAMILIA

El magisterio de la Iglesia ha llamado a la familia “cuna de vocaciones” y sin duda lo es; la familia tiene la tarea de educar a los integrantes del hogar en el bien común, en el servicio a



los demás, en el respeto por la vida y el amor a Dios y la patria, entre otros servicio y tareas propias de esta vocación específica. Lamentablemente hoy se percibe que muchas de estas responsabilidades no se asumen con la seriedad y convicción que se debería.

La familia también debe convencerse de su llamada como formadora y educadora de vocaciones, formarse con sabiduría, convencerse del estado de vida a la que fueron llamados y orar por el proyecto de vida familiar que han querido constituir. Hoy es muy frecuente encontrar que los primeros en desestimar la inquietud vocacional de alguno de los integrantes del hogar, son la propia familia del vacacionado. ***La “Nueva Cultura Vocacional” pide a la familia valorar profundamente la acción del Espíritu Santo que sopla donde quiere y llama al servicio de la evangelización.***

Deseo que este breve mensaje sea el punto de partida de las distintas reflexiones que van a propiciar de modo más asertivo y amplio en el proceso de la instauración de la ***“Nueva Cultura Vocacional”***. Los distintos programas y acciones de la pastoral vocacional que van a desarrollar durante esta semana, junto con los subsidios que ha preparado el Equipo de Apoyo de Pastoral Vocacional del Departamento de Ministerios Ordenados, redunde en el reconocimiento alegre y agradecido de la vocación a la que hemos sido llamados y en el florecimiento de nuevas vocaciones al servicio de la Iglesia.

Manuel Hernando Vega León, Pbro.
 Director de los Departamentos de Ministerios Ordenados
 Y Vida Consagrada

Equipo de apoyo de Pastoral Vocacional de la Conferencia Episcopal de Colombia:

P. Héctor Arbeláez Arenas
 P. Gustavo Nova Nova
 P. Cesar Carrillo
 Hna. Carmen Alicia Villarreal
 Hna. Nancy Sánchez
 Hna. Blanca Nidia Avilán
 Nury Manuela Castillo
 Alba Lucia Yepes López



"Es necesario volver a María si queremos volver a la verdad sobre Jesucristo, a la verdad sobre la Iglesia y a la verdad sobre el hombre" (P. Francisco)

"El rezo del Rosario nos permite poner nuestros ojos y nuestro corazón en Jesús, como su Madre, modelo insuperable de contemplación del Hijo", (Benedicto XVI) "Al meditar los misterios gozosos, luminosos, dolorosos y gloriosos, recitando las avemarías, contemplamos todo el misterio de Jesús, desde la Encarnación a la Cruz y la gloria de la Resurrección; contemplamos la íntima participación de María en este misterio y nuestra vida en Cristo hoy, que también está tejida de momentos de alegría y de dolor, de sombras y de luz, de contrariedades y de esperanzas".

En el Rosario Vocacional, queremos pedirle al Señor por intercesión de María la Madre de las vocaciones, que bendiga a toda la iglesia, que nos conceda un corazón generoso para servirle desde la vocación recibida, y como María estemos al servicio de nuestros hermanos que más lo necesitan.

El mejor contexto para invitar a toda la iglesia para unirse a orar de la mano de la Virgen María, es justamente el camino sinodal que venimos recorriendo, y a su vez la sinodalidad nos mueve a asumir una cultura vocacional, que nos lleva a unir nuestro pensamiento, con el deseo de Dios y la forma de llegar al corazón de los hermanos que buscan la realización a través de un proyecto de vida estable que les permita vivir la Felicidad para la que Dios nos ha creado. Caminando juntos, descubramos la acción del Espíritu sobre la voluntad del hombre, con un corazón sensible que perciba su amor misericordioso que le busca y le conquista para compartir con él su vida y su misión.

Pedimos al dueño de la mies, envíe obreros a su viña, que llame desde nuestras familias, vocaciones sacerdotales, religiosas, laicales y matrimonios que se propongan con su vida la extensión del Reino.

Canto: Cuando era pequeño....



MISTERIOS GOZOSOS

Lunes y sábado

LA ANUNCIACIÓN Y ENCARNACIÓN DEL HIJO DE DIOS (Lc 1,30-32,38)

Hemos sido llamados a encarnar la sinodalidad que representa el camino principal para la Iglesia, llamada a renovarse bajo la acción del Espíritu y gracias a la escucha de la Palabra. La capacidad de imaginar un futuro diverso para la Iglesia y para las instituciones a la altura de la misión recibida depende en gran parte de la decisión de comenzar a poner en práctica procesos de escucha, de diálogo y de discernimiento comunitario, en los que todos y cada uno puedan participar y contribuir. (Dto preparatorio al Sínodo de la sinodalidad)

Virgen Madre de Dios, ayúdanos a abrir el camino al cual todos estamos llamados que consiste, principalmente, en descubrir el rostro y la forma de una Iglesia sinodal, en la que «cada uno tiene algo que aprender. Pueblo fiel, Colegio episcopal, Obispo de Roma: uno en escucha de los otros; y todos en escucha del Espíritu Santo, el “Espíritu de verdad” (Jn 14,17), para conocer lo que Él dice.

Canto: Contigo María, <https://youtu.be/kkVtd-kam6A>

LA VISITACIÓN DE LA SANTÍSIMA VIRGEN A SU PRIMA SANTA ISABEL (Lc 1,39-43)

La prontitud de María para servir a su prima, nos recuerda una Iglesia que es joven y dinámica, donde la fe está todavía viva y fresca y donde aún los jóvenes responden con generosidad a la llamada vocacional...” (Cf. Teología de las Vocaciones). esto supone un signo esperanzador que da sentido a la labor evangelizadora que se realiza en esta realidad concreta.

Madre fuente de la vida, ayúdanos a asumir el reto de este tiempo que consiste en promover una cultura de la vida entendida como vocación; es decir, como llamada personal a vivir una misión en comunidad que da sentido a la existencia.

Canto: *María de Nazareth*

EL NACIMIENTO DEL NIÑO JESÚS EN BELÉN (Lc. 2, 6-10)

El nacimiento de Jesús nos llama la atención para mirar hacia la urgencia de promover las que podemos llamar "actitudes vocacionales de fondo", que originan una auténtica "cultura vocacional". Esas actitudes son: la formación de las conciencias, la sensibilidad ante los valores espirituales y morales, la promoción y defensa de los ideales de la fraternidad humana, del carácter sagrado de la vida humana, de la solidaridad social y del orden civil. Se

trata de lograr una cultura que permita al hombre moderno volverse a encontrar a sí mismo, recuperando los valores superiores de amor, amistad, oración y contemplación

María en ti tomo cuerpo la condición humana del Salvador, te rogamos por este mundo, atormentado por transformaciones a menudo lacerantes, hoy necesitamos más que nunca el testimonio de hombres y mujeres de buena voluntad y, especialmente, de vidas consagradas a los más altos y sagrados valores espirituales, que a nuestro tiempo no le falte la luz del Espíritu que suscita y sostiene cada vocación.

Canto: Junto a ti María, <https://youtu.be/2i6pypsz5Co>

LA PRESENTACIÓN DEL NIÑO JESÚS EN EL TEMPLO. (Lc 2, 34-35)

Simeón al tomar a Jesús en sus brazos, descubrió que La vocación nace del amor y lleva al amor, porque "el hombre no puede vivir sin amor" (*Redemptor hominis*, 10). Esta cultura de la vocación constituye el fundamento de la cultura de la vida nueva, que es vida de agradecimiento y gratuidad, de confianza y responsabilidad; en el fondo, es cultura del deseo de Dios, que da la gracia de apreciar al hombre por sí mismo, y de reivindicar constantemente su dignidad frente a todo lo que puede oprimirlo en el cuerpo y en el espíritu.

Madre de Dios, enséñanos a promover una cultura vocacional que sepa reconocer y acoger aquella aspiración profunda del hombre, que lo lleva a descubrir que solo Cristo puede decirle toda la verdad sobre su vida. Él que "ha penetrado de modo único e irreplicable en el misterio del hombre" (Redemptor hominis, 8), para que los jóvenes puedan así, descubrir y valorar la grandeza de su vocación.

Canto: Cuantas veces siendo niño te recé

EL NIÑO JESÚS PERDIDO Y HALLADO EN EL TEMPLO (Lc 2, 41-47)

El Espíritu de Dios, que ilumina y vivifica este "caminar juntos", es el mismo que actúa en la misión de Jesús, que se reveló en el primer encuentro con los doctores en el templo, luego se dio a conocer a los Apóstoles y a las generaciones de los discípulos que escuchan la Palabra de Dios y la ponen en práctica. El Espíritu, según la promesa del Señor, no se limita a confirmar la continuidad del Evangelio de Jesús, sino que ilumina las profundidades siempre nuevas de su revelación e inspira las decisiones necesarias para sostener el camino de la Iglesia.

Santa Madre de Dios, intercede para que todos los vocacionados trabajemos por asumir este estilo de vida a través de «la escucha comunitaria de la Palabra y la celebración de la Eucaristía, la fraternidad de la comunión y la corresponsabilidad y participación de todo el Pueblo de Dios, en sus diferentes niveles y en la distinción de los diversos ministerios y roles, en su vida y en su misión»

Canto: Primera Cristiana, <https://youtu.be/2Dk26WTQjFQ>

MISTERIOS LUMINOSOS

Subsidio para la semana Vocacional 2022

Jueves

EL BAUTISMO DEL SEÑOR (Mt 3, 13, 16-17)

El Bautismo del Señor, nos pone de frente a nuestro Bautismo y la cultura vocacional remite a la comunidad a una revisión constante de su misión y a dar una interpretación actualizada de su sentido de ser. Los itinerarios de Cultura Vocacional buscan “ayudar a las personas a no convertirse en hombres y mujeres “para sí mismos y los suyos”, sino “para los demás” especialmente para los pobres y excluidos”



Madre de las vocaciones, ayuda a todas las familias a comprender que son las primeras responsables de la animación de las vocaciones, que como iglesia domestica promueva la comunión eclesial; y sepa acompañar y ayudar a sus hijos en la realización de la vocación a la que Dios los llama.

Canto: Dijo que si María

SU AUTO REVELACIÓN EN LAS BODAS DE CANÁ (Jn. 2, 1-5)

De diversas maneras, Jesús se dirige con especial atención a los que están “separados” de Dios y a los “abandonados” por la comunidad (los pecadores y los pobres, en el lenguaje evangélico). Con sus palabras y sus acciones ofrece la liberación del mal y la conversión a la esperanza, en nombre de Dios Padre y con la fuerza del Espíritu Santo.

Virgen María, en la experiencia sinodal ayúdanos a caminar juntos, siguiendo las huellas de Jesús, en la obediencia al Espíritu, para que podamos recibir una inspiración decisiva donde identifiquemos nuestra vocación, respondiendo con alegría y generosidad a la manifestación del amor del Señor.

Canto: A María la Hija de Dios Padre, <https://youtu.be/pL3ar0qDVms>

EL ANUNCIO DEL REINO DE DIOS INVITANDO A LA CONVERSIÓN (Mc 1, 15,21; 2,3-11)

La más sublime expresión de la teología es la vocación, porque hace que el proyecto salvífico de Dios tenga rostro concreto (se personaliza) en una entrega a la salvación de los demás y no solo la propia, dando la vida para ganarla; y la más sublime expresión de la vocación es amar hasta el martirio, experiencia “redentora” y “misionera” de identificación con el Maestro.

Madre de Dios, ayuda a muchos jóvenes a ser generosos, que abran su corazón a las

Subsidio para la semana Vocacional 2022

necesidades de sus hermanos, a la entrega total, intercede para que reciban la gracia de un celo ardiente por la predicación del Evangelio y por la salvación de las almas.

Canto: *Hoy quiero cantarte*

LA TRANSFIGURACIÓN DEL SEÑOR (Mt 17, 1-3,5)

Creemos, pues, en un único Dios, que, no obstante, es al mismo tiempo Padre, Hijo y Espíritu; es decir, comunidad, familia. De ahí que la vocación sea un misterio trinitario y, desde allí, un hecho eclesial: Dios Padre nos llama a ser personas y a darle sentido a la vida; Dios Hijo nos convoca a ser sus discípulos y sus misioneros; Dios Espíritu Santo nos confía una misión concreta, siempre de servicio, en la Iglesia. Se trata de un único llamado que, desde su raíz trinitaria, posee tres dimensiones: la humana o antropológica, la cristiana o bautismal y la específica o eclesial; y se puede realizar como respuesta en tres estados de vida: laical, consagrado y ministerio ordenado. Diversidad con un único punto de partida, el bautismo; y una doble meta, la comunión y la santidad.

La Iglesia, al ser la Casa de la Palabra, se convierte en la casa de la vocación, y de ahí en la comunidad de los llamados, Madre nuestra intercede para que toda la iglesia se convierta en la cuna donde se gesta y se cultiva cada vocación.

Canto: Ave Maria, <https://youtu.be/GPRWXH0P1zM>

LA INSTITUCIÓN DE LA EUCARISTÍA (Jn 13,1; Mt 26, 26-29)

La presencia real de Jesús en la Eucaristía constituye para los creyentes un signo claro del amor de Dios que llama al hombre a su encuentro. Encuentro del que brota la vida verdadera, la alegría verdadera, el hombre verdadero. La presencia de Cristo, silenciosa y discreta como la levadura que va fermentando la masa (Mt 13,33), como la semilla que va germinando sin que el sembrador se percate de ello (Mc 4,27), va tallando en el corazón humano un modo de ser, de vivir, de creer; el modo de Cristo, el Hijo de Dios, el alimento y la fuerza de todas las vocaciones.

Madre del amor, derrama en muchos corazones la gracia de la entrega generosa, entrega que va más allá, que se da hasta el extremo. Te pedimos que despiertes en todos los jóvenes que serán llamados al Sacerdocio, a la Vida Religiosa, al matrimonio o al laicado el fervor y amor por la adoración Eucarística. Hazlos desde ya adoradores de la Eucaristía.

Canto: *Hoy te quiero cantar*

MISTERIOS DOLOROSOS

Martes y viernes



LA ORACIÓN DE JESÚS EN EL HUERTO (Mt 26, 36-37; Lc 22, 41-44)

La Iglesia es la comunidad de los llamados y de quienes a su vez ayudan a disponer el corazón de los demás para que escuchen la llamada de Dios y respondan con generosidad, porque la alegría del seguimiento no se puede contener de manera egoísta, es para darla, para compartirla a los demás y, sobre todo, para que otros se animen a entregar la vida en su seguimiento.

Madre Santísima, te rogamos por todos aquellos jóvenes que sienten duda de la elección e invitación del Señor a su seguimiento. Te pedimos que al igual que Jesús reciban la fuerza para responder: "Padre si quieres aparta de mi esta copa, pero no se haga mi voluntad sino la tuya".

Canto: María Madre del Amor, <https://youtu.be/aBqulHCdJJI>

LA FLAGELACIÓN DEL SEÑOR (Jn 18, 38-40; 19,1)

Encontrar los rostros, cruzar las miradas, compartir la historia de cada uno; esta es la cercanía de Jesús. Él sabe que un encuentro puede cambiar la vida. Y en el Evangelio abundan encuentros con Cristo que reaniman y curan. Jesús no tenía prisa, no miraba el reloj para terminar rápido el encuentro. Siempre estaba al servicio de la persona que encontraba, para escucharla.

Te pedimos Virgen y Madre que nos hagamos también nosotros, expertos en el arte del encuentro, donde todas las vacaciones descubran el rostro de Cristo que los mira, los ama, y por eso los llama.

Canto: En el trabajo de cada día

LA CORONACIÓN DE ESPINAS (Mt 27, 29-30)



Hacer sínodo es ponerse en el mismo camino del Verbo hecho hombre, es seguir sus huellas, escuchando su Palabra junto a las palabras de los demás. Es descubrir con asombro que el Espíritu Santo siempre sopla de modo sorprendente, sugiriendo recorridos y lenguajes nuevos, que ayuda a todos los jóvenes a identificar el camino a seguir.

Virgen Madre, Haz que toda la iglesia sepa ejercer el apostolado de la escucha, para saber identificar a los discípulos que necesitan ser acompañados en su vocación.

Canto: *María Mírame*, <https://youtu.be/KZpTMZy65y8>

JESÚS CARGA CON LA CRUZ (Jn 19, 17; Mc 15, 21)



Una misión, una promesa, un protagonista, un reto y un camino constituyen un panorama sencillo de la animación vocacional hoy en la Iglesia. Nos acompaña la certeza de que Cristo, el Señor, no abandona a su Iglesia y de que su obra prospera por sus manos. De igual manera, somos conscientes de que “separados de Él no podemos hacer nada”

Virgen María, alcansanos del Señor la fe y la confianza, unidas al trabajo generoso de la animación vocacional, para que el esfuerzo tenga recompensa, y que, aunque sabemos que no veremos los frutos de manera inmediata, si creamos que la siembra no es en vano como no es vano la Palabra fiel de Dios nuestro Señor.

CANTO: Eres Madre muy sencilla

LA CRUCIFIXIÓN Y MUERTE DE JESÚS (Lc 23, 33-34, 44-46; Jn 19,33-35)

Hoy está muy extendida una cultura que induce a los jóvenes a contentarse con proyectos modestos, que están muy por debajo de sus posibilidades. Pero todos sabemos que, en realidad, en su corazón existe inquietud e insatisfacción ante conquistas efímeras; que existe en ellos el deseo de crecer en la verdad, en la autenticidad y en la bondad; que están a la escucha de una voz que los llame por su nombre. Esta inquietud, por otra parte, es precisamente la señal de la necesidad inalienable de la cultura del espíritu. Es necesario, por tanto, promover una cultura vocacional que sepa reconocer y acoger aquella aspiración profunda del hombre, que lo lleva a descubrir que solo Cristo puede decirle toda la verdad sobre su vida.

Madre María que, por los sufrimientos de tu Hijo en la cruz, y la fecundidad de su Corazón traspasado, se renueve tu Iglesia con una florecida primavera vocacional, colma a muchos jóvenes con la gracia que ellos necesitan para que en sus vidas germine la semilla de su

Subsidio para la semana Vocacional 2022

vocación y por medio de su sí, sean ellos cooperadores en la construcción de la nueva cultura vocacional.

CANTO: Enséñame María, <https://youtu.be/n1HLD3YbzjM>

MISTERIOS GLORIOSOS

Domingos y miércoles

LA RESURRECCIÓN DEL SEÑOR (Mt 28, 5-6)

La Resurrección nos pone de nuevo ante El Dios revelado en las Sagradas Escrituras, Él, es el que “eternamente llama”. Creemos en un Dios que llama en un movimiento inherente a su identidad de Dios Amor, manifestada en el Verbo y su accionar. La vocación es entonces una manifestación de la identidad divina, y una invitación a vivirla en Jesucristo; una revelación de Dios que ha de ser respetada, valorada y acogida, solo así los llamados podrán responder a la vocación que han podido identificar.

Madre Santísima, enséñanos a confiar en los valores y los caminos de las nuevas generaciones y de las nuevas culturas juveniles para convertirlas en senderos de identidad cristiana y de realización vocacional.

Canto: *Cuantas veces siendo niño*

LA ASCENSIÓN DEL SEÑOR (Lc 24, 50-51; Mc 16,20)

La teología vocacional es trinitaria en el sentido de que Dios Padre llama a la realización de un proyecto humano e histórico sobre la triple relación de los orígenes: teologal, fraterna y apostólica; el Hijo convoca a un discipulado misionero que convierte el seguimiento en anuncio de su misterio redentor; el Espíritu Santo capacita para amar como Dios ama y servir como Jesús Sirvió.

Virgen María, joven hija de Israel, ayuda con tu amor maternal a los jóvenes a quienes el Padre dirige su Palabra; sostén a los que ya están consagrados. Que repitan, como tú, el sí de una entrega gozosa e irrevocable.

Canto: Madre eres ternura, <https://youtu.be/BoP8fXMxEuI>

LA VENIDA DEL ESPÍRITU SANTO (Hch 1, 14; 2, 1-4)



Creemos, pues, en un único Dios, que, no obstante, es al mismo tiempo Padre, Hijo y Espíritu; es decir, comunidad, familia. De ahí que la vocación sea un misterio trinitario y, desde allí, un hecho eclesial: Dios Padre nos llama a ser personas y a darle sentido a la vida; Dios Hijo nos convoca a ser sus discípulos y sus misioneros; Dios Espíritu Santo nos confía una misión concreta, siempre de servicio, en la Iglesia.

Te pedimos Virgen Santísima, que la fuerza del Espíritu Santo invada el alma de todos aquellos que están llamados a ser las nuevas vocaciones al sacerdocio, la vida religiosa, los matrimonios, el diaconado, los laicos, que al igual que los primeros cristianos sepan cultivar y fortalecer el llamado de Dios por medio de la oración y unidos en un mismo espíritu a través de tu protección maternal.

Canto: Gracias Madre

LA ASUNCIÓN DE NUESTRA SEÑORA A LOS CIELOS (Ct 2, 10-11, 14)



"Hay que vencer la fácil tentación que nos lleva a pensar que en algunos ambientes ya no es posible suscitar vocaciones, tengamos pues confianza en los Jóvenes y en el Señor".

Te pedimos Virgen Santísima que todas las almas que tu Hijo llamará a seguirle más de cerca, nazcan de tu Corazón Inmaculado, para que lleguen a ser imágenes de tu Hijo, portadores de Dios en el mundo, comprometidos con la salvación de sus Hermanos.

Canto: Oh María Madre mía, <https://youtu.be/rQ5svDQZhgE>

LA CORONACIÓN DE NUESTRA SEÑORA (Sal 45, 14-15; Ap 11, 19; 12,1)

Cultivar la capacidad de asombro que ayuda a percibir la presencia de Dios, las señales de su llamado y los signos de su acompañamiento en los acontecimientos y en las personas, con miras a una relación con Él mediatizada y motivadora para quienes lo buscan y sienten la necesidad de su cercanía. Que La pastoral vocacional sea una narración de lo que uno mismo vive y de lo que llena de sentido la propia vida", para proponer al joven el «ven y sígueme» (Jn1, 39) con audacia evangélica y la convicción de que el seguimiento de Cristo es auténtico".

Te pedimos Virgen Santísima que todos los jóvenes con inquietud vocacional encuentren en ti el refugio, la luz y la fuerza para madurar su discernimiento, y responder generosamente al llamado del Señor.

Canto: Ave Maria, <https://youtu.be/2H5rusicEnc>

LETANIAS VOCACIONALES

Señor, ten piedad.
 Señor, ten piedad.
 Cristo, ten piedad.
 Cristo, ten piedad.
 Señor, ten piedad.
 Señor, ten piedad.
 Cristo, óyenos.
 Cristo, óyenos.
 Cristo, escúchanos.
 Cristo, escúchanos.
 Dios, Padre celestial,
 Ten misericordia de nosotros.
 Dios, Hijo Redentor del mundo
 Ten misericordia de nosotros.
 Dios, Espíritu Santo.
 Ten misericordia de nosotros.
 Trinidad Santa, un solo Dios
 Ten misericordia de nosotros.
 Santa María
 Ruega por nosotros.
 Santa Madre de Dios
 Ruega por nosotros.
 Santa Virgen de las vírgenes
 Ruega por nosotros.
 San Miguel Arcángel,
 Ruega por nosotros.
 San Gabriel, mensajero del plan divino de Dios,
 Ruega por nosotros
 San Rafael, compañero del camino,
 Ruega por nosotros
 Todos los santos ángeles y arcángeles,
 Rueguen por nosotros
 San José, protector de la Santa Iglesia
 Ruega por nosotros.
 San Juan Vianney, patrono de los sacerdotes,
 Ruega por nosotros.
 San Luis Gonzaga, patrono de los jóvenes,
 Ruega por nosotros
 San Alfonso María de Ligorio, patrono de las vocaciones,
 Ruega por nosotros.
 San Carlos Borromeo, patrono de los seminaristas,
 Ruega por nosotros.
 San Tarsicio, patrono de los monaguillos,



Ruega por nosotros.
Santa María Goretti, patrona de los adolescentes,
Ruega por nosotros.
San Francisco de Sales, patrono de la Arquidiócesis,
Ruega por nosotros.
Todos los hombres y mujeres santas,
Rueguen por nosotros.
Ten piedad de nosotros,
Perdónanos, Señor.
Ten piedad de nosotros,
Escúchanos, Señor.
Por tu misericordia,
Envía, Señor, obreros a tu mies.
Por tu bondad,
Envía, Señor, obreros a tu mies.
Por la ferviente oración y sacrificios de tu Pueblo,
Envía, Señor, obreros a tu mies.
Por el poder del Santo Sacrificio de la Misa,
Envía, Señor, obreros a tu mies.
Por la intercesión de todos los ángeles y santos,
Envía, Señor, obreros a tu mies.
Por la santificación de la familia,
Envía, Señor, obreros a tu mies.
Por los padres generosos abiertos a la vida,
Envía, Señor, obreros a tu mies.
Por los sacerdotes, religiosos y religiosas que luchan por la santidad,
Envía, Señor, obreros a tu mies.
Por un sentido renovado de fidelidad hacia nuestra fe católica,
Envía, Señor, obreros a tu mies.
Para que los jóvenes busquen vivir la verdad en Cristo,
Señor, amo de la cosecha, escúchanos.
Para que los jóvenes busquen la voluntad de Dios en sus vidas,
Señor, amo de la cosecha, escúchanos.
Para que los jóvenes escuchen el llamado a entregar sus vidas a la misión de la Iglesia,
Señor, amo de la cosecha, escúchanos.
Para que todos los sacerdotes, religiosos y religiosas sean renovados en el espíritu de la nueva
evangelización, Señor, amo de la cosecha, escúchanos.
Para que los Obispos sean fortalecidos como pastores de la Iglesia,
Señor, amo de la cosecha, escúchanos.
Para que siempre oremos y promovamos las vocaciones,
Señor, amo de la cosecha, escúchanos.
Para que los que sean llamados al sacerdocio o la vida religiosa respondan con generosidad,
Señor, amo de la cosecha, escúchanos.
Cordero de Dios que quitas los pecados del mundo,
Perdónanos, Señor.

Cordero de Dios que quitas los pecados del mundo,
Escúchanos Señor.

Cordero de Dios que quitas los pecados del mundo,
Ten misericordia de nosotros.

La mies es mucha, los obreros pocos,
Envía, Señor, obreros a tu mies.

Oremos:

Señor, Tú quien llamaste a los apóstoles para que hicieran discípulos en todas las naciones y quien nos has llamado por medio de nuestro Bautismo y Confirmación para construir Tu Santa Iglesia, te imploramos que escojas de entre nosotros, Tus hijos, muchos sacerdotes, religiosos y religiosas que te amen con todo su corazón y que dediquen sus vidas con amor y felicidad a proclamar tu nombre.

FUENTES

- Documento preparatorio Sínodo de la Sinodalidad
- Taller para Animadores Vocacionales
- <http://pastoralvocacionalhfc.blogspot.com/2010/08/letania-por-las-vocaciones.html>
- Catholic.net
- Homilía de apertura del Sínodo de la Sinodalidad

HORA SANTA VOCACIONAL

Canto inicial: Jesús está vivo

Exposición del Santísimo e incensación

Bendito, alabado y adorado sea Jesús en el Santísimo Sacramento del Altar...



Mi Jesús Sacramentado, mi dulce amor y consuelo...

Amado Jesús hemos vivo los días santos, días de total entrega para meditar tu pasión, muerte y resurrección. Hemos retomado con inmensa alegría el caminar contigo después de este tiempo de pandemia. Te agradecemos Jesús porque nos has permitido vivir en este tiempo la alegría del amor; de agradecer tu total entrega, un amor hasta el extremo, por nosotros.

Subsidio para la semana Vocacional 2022

Sabemos que el cargar la cruz de cada día nos cuesta, se nos hace pesada, por las decisiones que debemos tomar, por el cansancio, la rutina, el desánimo o la desesperanza, sin embargo, encontramos en ti el consuelo y la paz, experiencias claras del resucitado y de quienes fueron testigos de ella.

Hoy te pedimos Señor que tu luz, que ha vencido la oscuridad de la muerte y del pecado nos ayuden a vivir como testigos de esta Palabra, para ver y creer, estar dispuestos a entrar en tu gozo y arriesgarlo todo para cumplir la misión que nos encomiendas.

Demos gracias al Señor Jesús en medio de nosotros por el pastor de nuestra Iglesia diocesana, Monseñor N.N., para que en el contexto del sínodo sobre la sinodalidad y la construcción de una “Nueva Cultura Vocacional, celebremos juntos y sigamos caminando unidos, permitiendo que todos los sacerdotes, diáconos permanentes, religiosos, religiosas, seminaristas, laicos y el pueblo de Dios nos comprometamos a unirnos en la oración por toda la obra de la Iglesia.

Oremos en un momento de silencio, presentando nuestras intenciones

MEDITACIÓN DE LA PALABRA



Los invito a dejarnos iluminar por la Palabra de Dios que nos renueva y nos anima en este tiempo de pascua, una alegría desbordante porque Cristo vive, no ha abandonado a quien cree en él.

Canto: Escuchar Tu Palabra

Lectura del Evangelio según San Lucas 24, 13-35

13. Aquel mismo día iban dos de ellos a un pueblo llamado Emaús, que distaba sesenta estadios de Jerusalén, 14. y conversaban entre sí sobre todo lo que había pasado. 15. Y sucedió que, mientras ellos conversaban y discutían, el mismo Jesús se acercó y siguió con ellos; 16. pero sus ojos estaban retenidos para que no le conocieran. 17. Él les dijo: «¿De qué discutís entre vosotros mientras vais andando?» Ellos se pararon con aire entristecido. 18. Uno de ellos llamado Cleofás le respondió: «¿Eres tú el único residente en Jerusalén que no sabe las cosas que estos días han pasado en ella?» 19. Él les dijo: «¿Qué cosas?» Ellos le dijeron: «Lo de Jesús el Nazareno, que fue un profeta poderoso en obras y palabras delante de Dios y de todo el pueblo; 20. cómo nuestros sumos sacerdotes y magistrados le condenaron a muerte y le crucificaron. 21. Nosotros esperábamos que sería él el que iba a librar a Israel; pero, con todas estas cosas, llevamos ya tres días desde que esto pasó. 22. El caso es que algunas mujeres de las nuestras nos han sobresaltado, porque fueron de madrugada al sepulcro, 23. y, al no hallar su cuerpo, vinieron diciendo que hasta habían visto una aparición de ángeles, que decían que él vivía. 24. Fueron también algunos de los nuestros al sepulcro y lo hallaron tal como las mujeres habían dicho, pero a él no le vieron.» 25. Él les dijo: «¡Oh insensatos y tardos de corazón para creer todo lo que dijeron los profetas! 26. ¿No era necesario que el Cristo padeciera eso y entrara así en su gloria?» 27. Y, empezando por Moisés y continuando por todos los profetas, les explicó lo que había sobre él en todas las Escrituras. 28. Al

acercarse al pueblo a donde iban, él hizo ademán de seguir adelante. 29. Pero ellos le forzaron diciéndole: «Quédate con nosotros, porque atardece y el día ya ha declinado.» Y entró a quedarse con ellos. 30. Y sucedió que, cuando se puso a la mesa con ellos, tomó el pan, pronunció la bendición, lo partió y se lo iba dando. 31. Entonces se les abrieron los ojos y le reconocieron, pero él desapareció de su lado. 32. Se dijeron uno a otro: «¿No estaba ardiendo nuestro corazón dentro de nosotros cuando nos hablaba en el camino y nos explicaba las Escrituras?» 33. Y, levantándose al momento, se volvieron a Jerusalén y encontraron reunidos a los Once y a los que estaban con ellos, 34. que decían: «¡Es verdad! ¡El Señor ha resucitado y se ha aparecido a Simón!» 35. Ellos, por su parte, contaron lo que había pasado en el camino y cómo le habían conocido en la fracción del pan."

Palabra del Señor

Pautas para la reflexión

1. En nuestro caminar encontramos a personas que nos acompañan en los momentos de desilusión o desconsuelo.
2. La fuente inagotable para entender la obra del Señor es a través de la oración y de la lectura constante de la Palabra de Dios.
3. Aunque podamos ser duros de corazón, el Señor camina a nuestro lado y nos ilumina para clarificar con sensatez lo que debemos hacer.
4. A pesar de la cerrazón del corazón y de las limitaciones humanas para no reconocer a Jesús, nuestro corazón que arde por seguirlo, se debe hacer más fuerte, más entregado al servicio del prójimo.
5. Alegrementemente anunciarlo, ser testigos en medio de lo cotidiano de la vida; Cristo murió en la cruz, pero es el madero de nueva vida, vive, ha resucitado.

Oración personal en un momento de silencio.

Canto: Te conocimos Señor

SÚPLICA

Oremos a Dios Padre que ha resucitado a su Hijo Jesucristo de la muerte, para salvar a la humanidad de la esclavitud del pecado y digamos juntos:

Padre, danos la paz y la alegría

- Oremos por el papa Francisco, para que, su testimonio de vida se luz para el mundo y pueda llevarnos al encuentro con Jesús resucitado.
- Oremos por todos los ministros ordenados y consagrados al servicio de la Iglesia, para que con docilidad y entrega anuncien al que Vive y está en medio de nosotros como el que sirve, Cristo, el Señor.
- Oremos por nuestros gobernantes y por quienes serán elegidos, para que la luz de Cristo ilumine sus corazones y les muestre el camino que conduce a la verdad plena.

Subsidio para la semana Vocacional 2022

- Oremos por el aumento de las vocaciones a la vida sacerdotal y religiosa para que, como los apóstoles, cada vez sean más quienes elijan el camino de seguimiento del Señor resucitado.
- Oremos por nuestras necesidades para que movidos por la alegría del Señor resucitado manifestemos constantemente la paz que de él hemos recibido.

Silencio y contemplación del Santísimo

Digamos juntos, con toda confianza que seremos escuchados, las palabras que el mismo Cristo enseñó a sus discípulos: **Padre Nuestro...**

ACCIÓN

Pidámosle al Señor que, durante estos días de pascua, preparándonos para el día de Pentecostés podamos hacernos partícipes del testimonio de Cristo, pastor y maestro.

BENDICIÓN CON EL SANTÍSIMO

Nos diste Señor el pan del Cielo, que contiene en sí todo deleite.

Oremos

Dios Todopoderoso, que por tu unigénito Hijo Jesucristo triunfaste de la muerte, y nos abriste la puerta de la vida eterna; te suplicamos humildemente que, así como por medio de tu gracia especial, nos inspiras buenos deseos, así también con tu continuo auxilio podamos llevarlos a debido efecto; mediante Jesucristo nuestro Señor, que contigo y el Espíritu Santo es siempre un solo Dios, que vive y reina por los siglos de los siglos. Amén.

*Ofrezcan los cristianos
Ofrendas de alabanzas
A gloria de la víctima
Propicia de la Pascua*

*Cordero sin pecado
Que a las ovejas salva
A Dios y a los culpables
Unió con Nueva Alianza*

*Lucharon vida y muerte
En singular batalla
Y muerto el que es la vida
Triunfante se levanta
¿Qué has visto de camino
María, en la mañana?
A mi Señor glorioso
La tumba abandonada*

*Los ángeles testigos
Sudarios y mortaja
Resucitó de veras
Mi amor y mi esperanza*

*Vayan a Galilea
Que allí el Señor aguarda
Allí veréis los suyos
La gloria de la Pascua*

*Primicia de los muertos
Sabemos por tu gracia
Que estás resucitado
La muerte en ti no manda*

*Rey vencedor, apiádate
De la miseria humana
Y da a tus fieles parte
En tu victoria santa*

Después de la Bendición

Bendito sea Dios.

Bendito sea su Santo Nombre.

Bendito sea Jesucristo verdadero Dios y verdadero Hombre.

Bendito sea el Nombre de Jesús.

Bendito sea su Sacratísimo Corazón.

Bendito sea su Preciosísima Sangre.

Bendito sea Jesús en el Santísimo Sacramento del Altar.

Bendito sea el Espíritu Santo Consolador.

Bendita sea la Incomparable Madre de Dios la Santísima Virgen María.

Bendita sea su Santa e Inmaculada Concepción.

Bendita sea su gloriosa Asunción.

Bendito sea el Nombre de María Virgen y Madre.

Bendito sea San José su casto esposo.

Bendito sea Dios en sus Ángeles y en sus Santos.

Canto: Alabado sea el Santísimo

Hora Santa elaborada por la pastoral vocacional de la Diócesis de Facatativá

Eucaristía para la fiesta del Buen Pastor

Cuarto domingo de Pascua (Ciclo C)

ENTRADA:

Un saludo fraterno a todos y bienvenidos.

Es muy reconfortante saber que el guía espiritual de nuestra comunidad nos saluda, nos conoce personalmente y nos llama por nuestro nombre. Ello nos hace pensar o decir: Él me conoce y yo le conozco a él. Esto exige una confianza, lealtad y amor más profundos. Sentimos que camina con nosotros, esta de nuestro lado.

Hoy es el Domingo del Buen Pastor. Jesús mismo nos recuerda cómo nos conoce personalmente. Al mismo tiempo, el hecho de que también nosotros le conozcamos a Él. Y eso hace que comprendamos mejor el valor de caminar juntos, la grandeza de conocer su propuesta de adherirnos a Él y dejar que cambie nuestra vida entera; porque conociéndole a Él, conocemos a Dios.

También es la oportunidad de experimentar su llamada para asumir su estilo de vida. Por ello hoy también es la Jornada Mundial de Oración por las Vocaciones. Él nos reta a asumir la bondad, el cuidado y la presencia íntima de Dios en la vida de cada día. Ojalá nosotros

también pudiéramos estar cerca los unos de los otros, y los pastores de Jesús pudieran estar cercanos a sus comunidades a ellos confiadas.

Nuestra Eucaristía sea la alabanza que brindamos al Padre para que nos siga enviando Pastores según su corazón y sean muchos los que estén dispuestos a caminar juntos guiando a la Iglesia según el corazón del Señor.

Participemos con alegría Pascual.

ACTO PENITENCIAL

El momento de revisar nuestra conciencia. Hoy el Señor nos recuerda: “Las ovejas que me pertenecen escuchan mi voz”. Y nosotros... ¿le hemos escuchado y seguido? Examinémonos ante el Señor.

Señor Jesús, tú nos conoces y nos llamas a cada uno por nuestro nombre.

R/. Señor, ten piedad de nosotros.

Cristo Jesús, tú nos aseguras que no permitirás que nos perdamos, o que nunca nos abandonarás.

R/. Cristo, ten piedad de nosotros.

Señor Jesús, el Padre nos confió a ti y tú nos das vida que durará para siempre.

R/. Señor, ten piedad de nosotros.

El Señor, tenga misericordia de nosotros, Señor, y nunca permitas que el pecado nos separe de ti. Perdónanos, haz que te sigamos hasta el final, y llévanos a la vida eterna.

LECTURAS

La Buena Noticia de Jesús tenía que anunciarse a todos. El conflicto de Pablo y Bernabé con los judíos da ocasión para predicar el Evangelio directamente a los paganos y con ello dar apertura a ese anuncio para llegue a la humanidad.

El Cordero será el Pastor de todo el pueblo, gentes de toda raza y cultura seguirán al Cordero como a su Pastor, quien le guiará a la vida eterna.

Jesús es nuestro Buen Pastor. Él nos conoce personalmente y nos conduce a la plenitud de vida, si queremos caminar con Él.

¡Escuchemos!

ORACIÓN DE LOS FIELES

Roguemos a Jesús, Cordero de Dios y Pastor nuestro, que camina con nosotros, nos conoce y nos invita a la fidelidad para que conduzca a todos los hombres a los manantiales de la vida. Y digamos:

R/ Cordero y Pastor nuestro, únenos en un solo rebaño.

1. Señor, tú llamas a una muchedumbre inmensa de cada raza, lengua y nación. Para que sepan oír tu voz, aceptarte desde la fe, seguirte fielmente y responder con integridad a las exigencias del mundo hoy, por eso te pedimos:
2. Señor, son pocos los que te reconocen, otros te rechazan, otros se alejan de ti. Que ninguno de ellos se pierda; y guárdalos siempre fieles a ti. Que nuestro testimonio de vida nos permita caminar con ellos para que vuelvan al único redil. Y así te pedimos:
3. Señor, muchos de tus seguidores están todavía sufriendo persecuciones. Otros han dado mal testimonio, una gran mayoría son fieles a tu llamada. Que, a pesar de ello, continúen sirviéndote día y noche, y estén unidos a ti en sus pruebas y dificultades. Y podamos hacer la propuesta de llamar a otros vivir del Evangelio con un estilo de vida acorde al Buen Pastor. Y así te pedimos:
4. Señor, demasiada gente padece hambre, y muchos tienen sed de justicia y verdad, a otros les cuesta caminar juntos. Que la tierra produzca su fruto y tu pueblo trabaje por la justicia, la verdad y la paz. Y sean muchos los que elijan de servirte en los hermanos. Y así te pedimos:
5. Señor, mira la miseria de los que sufren. Enjuga todas las lágrimas de sus ojos, y llévalas la alegría de tu amor y también la de nuestro servicio con amor. Y así te pedimos:
6. Señor, mira la riqueza de corazón de muchos que están deseosos de servirte a ti y a tu pueblo en ministerios de amor y de servicio, como sacerdotes, consagrados o una vida de hogar acorde a tu Palabra. Llámalos a asumir el estilo de vida del Evangelio para que conduzcan a tu pueblo como Buenos Pastores. Y así te pedimos:

Señor Jesús, llámanos por nuestro nombre y unifícanos como tu único pueblo, que al escuchar tu voz sintamos la fuerza de caminar juntos, pues tú eres nuestro Pastor y Señor por los siglos de los siglos.

SALIDA

Hermanos: En esta celebración Eucarística Cristo ha estado con nosotros como nuestro Buen Pastor. Que él esté también con nosotros en nuestra vida y nos guíe por medio de su Santo Espíritu.

Que también nos haga pastores, los unos de los otros: que, como hermanos, nos preocupemos unos de otros, nos animemos y apoyemos mutuamente; y que así lleguemos a ser para el mundo un signo del amor fiel y bondadoso de Dios.

“Toda pastoral es vocacional, toda formación es vocacional y toda espiritualidad es vocacional” Papa Francisco CV n. 254.